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Chères productrices, chers producteurs, 

 

Comme annoncé dans notre courriel du 3 février, nous vous faisons parvenir la 

documentation pour l’Assemblée générale 2021 ainsi que le matériel de vote. 

Dans l’enveloppe, vous trouverez les documents suivants : 

 Message de la présidente/ rapport d’activité 

 Rapport d’activité du Marché Bio 

 Comptes et budget  

 Présentation de Joan Studer, candidat pour le mandat de co-président 

 Bulletins de vote (un exemplaire par exploitation): 

a. Pour l’acceptation ou le refus du rapport d’activité 

b. Pour l’acceptation ou le refus des comptes. 

c. Pour l’acceptation ou le refus du budget. 

d. Pour l’élection d’un/d’une co-président/-e 

 Prise de position du comité concernant les initiatives « anti-pesticides » 

Vous trouverez le PV de l’Assemblée générale 2020 ainsi que le rapport des vérificateurs sur 

notre site internet (www.biojura.ch/acces-membre/). Il est possible de commander des 

versions imprimées auprès de notre secrétariat à l’adresse suivante : 

Biojura 

Le Seignolet 80 

2353 Les Pommerats 

biojura@bluewin.ch 

032 951 17 17 

 

Merci de nous renvoyer les bulletins de vote jusqu’au 19 mars au plus tard (le cachet de la 

poste faisant foi). Les bulletins seront dépouillés par nos vérificateurs des compte Matthias 

Bucheli et George Brahier. Vous serez informés des résultats par courriel. Ils seront 

également publiés sur notre site internet.  

 

N’hésitez pas à nous faire parvenir vos suggestions, vos souhaits ou vos commentaires ! 

Vous pouvez les envoyer par voie électronique, par téléphone ou par courrier à notre 

secrétariat ou à un membre du comité. Vous trouverez toutes les coordonnées utiles sur 

notre site internet. 

Nous vous remercions de votre collaboration ! 

 

Avec nos cordiales salutations 

Le comité 

 

 

 

http://www.biojura.ch/acces-membre/
mailto:biojura@bluewin.ch
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Rapport d’activité 2020 

Chères productrices, chers producteurs, chères amies, chers amis de Bio Jura, 

L’année que nous venons de traverser a été très particulière – c’est bien évidemment une 

banalité de l’affirmer. Pour le comité, l’improvisation a été constamment au rendez-vous.  

Par bonheur, nous avions agendé notre AG 2020 suffisamment tôt dans l’année (le 27 

février), ce qui nous a permis de l’organiser dans sa forme habituelle. A partir de là, les 

choses se sont plutôt corsées. Ainsi, une grande partie des manifestations prévues a dû être 

annulée, notamment le marché bio, les comités ouverts, les stands à la foire du Jura et à la 

journée porte ouverte d’Agrijura.  

Après le grand choc du premier confinement, nous nous sommes efforcés de reprendre nos 

séances du comité régulièrement et de suivre le mieux possible les projets en route – la 

plupart du temps en visioconférence. Ainsi, notre projet de promotion de l’alimentation bio 

dans la restauration collective (cantines scolaires, crèches, EMS, etc.) commence 

gentiment à progresser. A noter que nous bénéficions dorénavant du soutien direct de Bio 

Suisse qui a décidé de mettre l’accent sur ce marché à grand potentiel. Un article à ce sujet 

paraîtra dans l’édition d’avril de bioactualité.  

Au cours de l’été, nous avons profité du bref retour de la presque normalité pour mettre sur 

pied deux manifestations d’ordre technico-convivial, à savoir : la sortie dans les Franches-

Montagnes avec la visite des exploitations des familles Gerber (Monfaucon) et Vermeille (le 

Bémont) et la rencontre du groupe « Whatsapp grandes-cultures » chez la famille Cattin 

(Alle). Tous nos remerciements pour l’accueil chaleureux. 

Par ailleurs, PROJAB (la commission chargée de la réalisation du plan inter-cantonal pour la 

promotion de l’agriculture biologique, présidée par Bio Jura) travaille actuellement au 

développement de la nouvelle stratégie pour la période 2020 à 2025, avec la participation 

des acteurs concernés. La validation et la publication de la nouvelle stratégie sont prévues 

dans le courant du printemps.  

Nous espérons qu’il sera possible de mettre sur pied une rencontre cet été pour vous 

donner davantage d’informations sur l’état d’avancement de ces projets. Si tout va bien, cette 

rencontre sera particulièrement festive, puisqu’il s’agira aussi de célébrer les 40 ans de la 

création de Bio Suisse.  

Pour 2021, l’incertitude subsiste. Ainsi, l’équipe du Marché bio a décidé de conserver la 

formule habituelle, bien que légèrement modifiée et simplifiée. C’est déjà une nouvelle 

encourageante. Par contre, en ce qui concerne la journée du bétail bio, co-organisée par la 

FRI, Bio Suisse, le Fibl et Bio Jura, la situation est un peu plus compliquée. Comme il s’agit 

en principe d’un grand évènement avec plus de 10000 visiteurs, assorti d’une conférence 

internationale et agendé pour juin 2021, les organisateurs se voient d’ores et déjà obligés 

d’opter pour une version virtuelle en ligne.  

Autres évènements programmés dans le plan d’activité de Bio Jura (sous réserve des 

restrictions sanitaires bien évidemment) : stand à la journée porte ouverte à la ferme 

d’Agrijura et participation au Concours des produits du terroir. En outre, nous prévoyons une 

ou deux visites de cultures suivies d’un pique-nique avec le groupe whatsapp « grandes-

cultures ». 
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Par ailleurs, les discussions autour des initiatives anti-pesticides risquent de prendre pas 

mal de place ces prochains temps. Les avis sont divisés dans le milieu de l’agriculture bio. Il 

est important de respecter la diversité des avis et d’éviter les « jeux de pouvoir » et surtout 

d’admettre les processus de décision démocratique au sein de Bio Suisse. Nous nous 

sommes permis de joindre une fois encore la prise de position du comité par rapport à ces 

initiatives puisqu’une communication ouverte et transparente nous tient à cœur. 

Je profite de l’occasion pour souhaiter la cordiale bienvenue à nos nouveaux membres (voir 

la liste ci-jointe). Nous espérons que nous serons en mesure de nous rattraper durant les 

festivités prévues cet été pour les accueillir comme il se doit. 

Pour terminer, je suis heureuse de pouvoir vous proposer la candidature de Joan Studer 

comme co-président. Je suis convaincue que Bio Jura pourra pleinement profiter de son 

enthousiasme dynamique. Tous ceux qui nous connaissent ont certainement déjà pu 

constater que nos caractères sont bien complémentaires ce qui devrait être de bon augure 

pour le fonctionnement harmonieux d’une co-présidence. 

Je vous souhaite un excellent début de saison et me réjouis de vous revoir en été. 

 

Selina Droz, Présidente 

 

 

 

 

 

 

 

Nouveaux membres 

 

Chételat Germain Montsevelier 

Duay François Corban 

Gatherat Evelyne et André Courtemaîche 

Paupe-Parel Claudia et Alain Les Bois 

Richard Etienne Fregiécourt 
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Rapport Marché Bio 2020 

Il y a une année, c’est avec entrain que nous vous annoncions le thème du marché bio 2020, 

des idées plein la tête pour « mijoter notre destin » ! 

Nous avions tout imaginé, sauf cette destinée, n’est-ce pas ? La situation a tourné peu après, 

et remis en question toute la manifestation. Nous nous sommes pris le temps de la réflexion et 

avons imaginé de nombreuses alternatives adaptées à des conditions sanitaires incertaines, 

pour finalement se résoudre à annuler simplement la manifestation, tant il était difficile de se 

projeter. Ce fut le bon choix, puisque nous n’aurions en fait pu accepter que 300 personnes 

dans l’enceinte du marché (ce qui est déjà atteint en temps normal entre les exposants et les 

bénévoles présents). 

Il était toutefois important pour nous de ne pas rester les bras ballants. Notre rôle étant de 

relier les consommateurs aux producteurs et promouvoir l’agriculture bio régionale, nous 

avons décidé, après moultes débats, d’organiser la vente de « paniers » contenant quelques 

produits des exposants du marché. 

La mise sur pied d’une telle action, qui se voulait avant tout symbolique et promotionnelle, a 

demandé bien du travail de logistique et coordination. Après une conférence de presse et une 

campagne d’affichage dans les gares, ce sont finalement presque 40 paniers pour des 

montants entre 80.- et 200.-qui ont été envoyés / livrés entre le 15 novembre et le 20 

décembre. Les retours des clients ont été très positifs. 

Nous n’attendions pas de résultats spécifiques, puisque le but était de soutenir les producteurs, 

et non de retirer un quelconque bénéfice (la totalité du chiffre d’affaires ayant été reversée aux 

exposants participants). Nous avons dû faire une sélection dans les produits en fonction des 

possibilités d’envoi notamment, et nous sommes conscients que tout le monde n’a pas pu 

placer ses spécialités. Sachez que nous avons fait au mieux selon nos moyens. 

Notre second rôle en tant qu’organisateur du marché bio, est clairement de favoriser l’échange 

entre les membres de bio Jura, producteurs bio d’autres régions et consommateurs actifs. 

Pour rester fidèles à cette mission et cultiver cet échange, nous avons également organisé un 

pique-nique convivial à la date initialement prévue pour le marché. Notre groupe de musique 

préféré, « Bal’us’trad », a égayé la rencontre et Bernard nous a concocté son fameux chaudron 

de soupe. Une cinquantaine de personnes ont participé à cet événement, dans la joie et la 

bonne humeur ! 

 

Perspectives 2021 

Cette année, nous partons plus sereins et avons décidé de maintenir la manifestation, en 

planifiant directement une version allégée, avec des stands en extérieur principalement et des 

buvettes avec service à table. Le thème choisi est « les fruits à coque », parce que là, 

franchement, on nous les a assez cassées, non ? 

Nous croisons donc les doigts pour une évolution positive de la situation sanitaire et espérons 

vous retrouver en septembre pour un magnifique marché bio ! 

 

Pour le comité du Marché Bio, Lina Dubied 
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Comptes 2020      

      

Biojura      

      

Bilan 2020      

  01.01.2020   31.12.2020 

  Actif Passif   Actif Passif 

Caisse 295.60     143.20   

Compte postal 48’440.43     28’303.34   

Compte postal E-Depostio 42’495.80     62’495.80   

Compte éspargne Raiffeisen 71’722.68     71’695.83   

Débiteurs 6’580.00     2’340.00   

Actions, part social Porgana 1’896.00     1’896.00   

Dettes à court terme   24’141.45     21’140.91 

Fonds de réserve Marché Bio   80’000.00     73’000.00 

Fonds de ‚Pojets Bio-Suisse‘   47’922.96     49’388.96 

Capital propre   19’402.16     19’366.10 

            

Perte/Bénéfice   -36.06     3’978.20 

      

      

Résultat 2020      

  Charge   Produit 

  2020 2019  2020 2019 

Cotisations      12’940.00 13’320.00 

Versememts Bio-Suisse      13’213.00 32’190.00 

Marché Bio: Buvettes, Tombola      0.00 51’354.97 

Marché Bio: Cotisations      0.00 22’655.00 

Autres produits      50.00 725.57 

Prélèvements sur fonds Marché Bio      7’000.00   

Prélèvements sur fonds projets      0.00 12’104.75 

           

Sécretariat: frais administratifs 561.40 468.05      

Sécretariat: frais personnel 3’230.00 3’300.00      

Promotion, Site Internet 1’363.40 2’337.00      

Comité 4’007.15 6’585.60      

Frais des manifestations 3’746.30 5’441.84      

Frais des représentations 1’650.00 1’750.00      

Contributions à des organisations 
tierces 290.00 290.00      

Charges Projets 5’734.00 18’271.59      

Marché Bio: Buvettes et divers 0.00 18’166.61      

Versement au Marché Bio 7’000.00 46’600.32      

Versement au fonds Réserve MB          

Versement au fonds projet 1’466.00 29’008.44      

Divers 176.55 166.90      

            

Perte/Bénéfice 3’978.20 -36.06       
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Marché Bio      

      

Bilan 2020      

  01.01.2020   31.12.2020 

  Actif Passif   Actif Passif 

Caisse, comptes éspargnes 44’944.46     58’665.28   

Débiteurs 17’898.75     10’684.06   

Dettes à court terme   23’296.00     30’596.21 

Capital propre   35’009.08     39’547.21 

            

Perte/Bénéfice   4’538.13     -794.08 

      
Résultat 2020      

  Charge   Produit 

  2020 2019   2020 2019 

Versements de Bio-Jura       7’000.00 46’600.32 

Dons et subventions       19’531.01 61’324.77 

Recettes paniers       4’156.50   

            

Frais de publicité 10’743.21 25’548.77       

Indemnisations personnel 12’209.70 35’628.30       

Location halle cantine, location 
d‘équipement 175.00 15’412.15       

Animations, place, décoration 3’664.03 21’855.54       

Divers 1’114.70 4’942.20       

Dépenses paniers 3’574.95         

           

Perte/Bénéfice -794.08 4’538.13       

      

      

      

Budget - Biojura 2021      

      

  Charge   Produit 

  2020 2021   2020 2021 

Cotisations       12’940.00 13’800.00 

Versememts Bio-Suisse       13’213.00 5’483.00 

Autres produits       50.00 100.00 

Prélèvements sur fonds projets       0.00 20’000.00 

            

Sécretariat 3’791.40 4’500.00       

Promotion, Site Internet 1’363.40 2’500.00       

Comité et frais représentations 5’657.15 8’000.00       

Frais des manifestations 3’746.30 4’000.00       

Contributions à des organisations tierces 290.00 300.00       

Charges Projets 5’734.00 20’000.00       

Divers 176.55 200.00       

           

Perte/Bénéfice   -117.00       
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Présentation de Joan Studer 
 

Mont-Lucelle, le 7 février 2021 

 

Bonjour à toutes et tous, 

 

Je vous écris ces quelques lignes pour me présenter à celles et ceux qui ne me connaissent 

pas encore. Je suis né en 1977 et ai grandi sur la ferme familiale de Mont-Lucelle à Lucelle 

sur la commune de La Baroche-Charmoille. 

Avec ma femme nous travaillons à la ferme sur une surface d’un peu plus de 80 ha 

composés de 8 ha de forêt et 73 ha de SAU. Le parcellaire est composé d’une dizaine 

d’hectares de terres assolées (prairies temporaires, blé, épeautre, méteil, orge/féverole/ 

orge/triticale/blé/avoine, et du maïs une année sur deux) et le reste en prairies permanentes 

et pâturages. Notre exploitation de moyenne montagne (700m) est tournée vers l’élevage 

avec un troupeau de 35 vaches allaitantes Salers, des porcs basques, des chevaux pottok, 

des moutons, des chèvres et une petite basse-cour. Nous faisons beaucoup de vente directe. 

J’ai repris l’exploitation en 2001 et depuis mes débuts, ma vision de l’agriculture a beaucoup 

évoluée. Elle est passée d’une agriculture scolaire semi-intensive, voire intensive à une 

agriculture plus raisonnée et conservatrice aujourd’hui, même si le chemin est encore long 

pour atteindre un système complètement résiliant dans le but de laisser à la génération 

future, non pas juste de la surface, mais une terre aussi bonne ou meilleure que lorsque je 

l’ai reçue. 

"On n'hérite pas la terre de nos ancêtres, on l'emprunte à nos enfants" A. Saint-Exupéry 

Cette évolution s’est faite par des rencontres et des lectures. Aujourd’hui, les mots qui me 

font vibrer et me lever le matin sont : agroécologie, circuits-cours, agro-foresterie, 

transformation fermière, permaculture, collaboration, entre-aide, théorie du colibri, … 

J’aime le changement, l’innovation, sortir des sentiers battus et me moque du  

qu’en-dira-t-on ! 

J’ai créé avec quelques collègues l’association des éleveurs Salers suisse en 2003 que j’ai 

présidée jusqu’en 2015. 

Au niveau plus personnel, j’ai deux enfants, deux fils de 15 et 12 ans. J’ai fait mon école 

primaire à Charmoille, puis ai fait deux années de collège au collège Saint-Charles, avant 

d’effectuer les trois dernières années au collège Stockmar. Ensuite j’ai obtenu le diplôme 

d’employé de commerce à l’école supérieure de commerce de Porrentruy, puis j’ai enchainé 

avec le CFC agricole et le brevet fédéral à Courtemelon. Donc pas de brillantes études à 

Harvard ou la Sorbonne pour moi ! 

Côté hobby, j’aime les voyages, spécialement en moto, le cinéma, la lecture. Je suis assionné 

par la pratique du sport, je pratique randonnée, badminton, surf, inline-hockey, ski, course à 

pied, vtt, dès que j’en ai la possibilité et le plus souvent en famille ou avec des amis. J’aime 

aussi tout particulièrement les rencontres et les moments de partage entre amis. 

Pour ce qui est de cette co-présidence et du comité. Depuis deux ans, j’ai découvert une 

superbe équipe, motivée, engagée et compétente. En deux ans, j’ai appris beaucoup de 

choses et continue d’en apprendre tous les mois. Il faut bien deux années pour se mettre 

dans le bain, apprivoiser le fonctionnement de l’institution Bio Suisse et commencer à être 

utile au collectif. Je veux que vous sachiez que j’ai accepté la proposition de Selina, car elle 

était soutenue par l’ensemble du comité, un comité où sont représentées diverses 

sensibilités, et à la condition que ma co-présidence soit liée à la sienne.  
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Comme mes collègues du comité, je pense que nous pouvons être, Selina et moi, bien 

complémentaires au sein d’un collège bien équilibré et dynamique. 

C’est donc pour l’ensemble de ces raisons que j’ai accepté de vous présenter ma 

candidature comme co-président. Je ne sais pas si j’ai les compétences nécessaires, mais 

c’est avec plaisir et motivation que je ferai de mon mieux pour épauler Selina. 

Voilà, j’ai essayé d’être bref, mais vous vous rendrez vite compte que la frugalité verbale 

n’est pas ma principale qualité. J’espère juste que vous m’en trouverez d’autres !! 
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Rapport des vérificateurs des comptes  

À l’assemblée générale ordinaire 2021 

 

 

En notre qualité de vérificateurs de comptes, nous avons vérifié par sondage les 

comptabilités et les livres de caisses de l’association Biojura ainsi que ceux du Marché 

Bio.  

 

Notre révision a porté sur les comptes annuels et les indications fournies dans ceux-ci. 

Elle a aussi porté sur les rubriques du bilan et plus précisément sur l’alimentation et le 

prélèvement sur les fonds. La vérification croisée des deux comptabilités a permis de 

révéler l’exactitude des écritures réalisées et la conformité des montants enregistrés. 

Toutes les pièces vérifiées ont été quittancées et signées. L’examen nous a montré 

que les comptabilités sont bien tenues, que les écritures sont conformes à la réalité et 

que les comptes qui nous ont été soumis sont exacts. Félicitations au caissier pour 

l’excellent travail fourni ! 

 

Biojura 

L’exercice 2020 se solde par un bénéfice de Fr. 3978.20. Au 31.12.2020, Biojura 

présentait au bilan une fortune de Fr. 166'874.17, composée en majorité, fonds du 

Marché Bio : Fr. 73’000. Au 31.12.2020, les fonds propres de Biojura s’élèvent à Fr. 

19'366.10.  

 

Marché Bio 

L’exercice 2020 se solde par une perte de Fr. 794.08. Au bilan du 31.12.2020, le Marché 

Bio présentait un montant à l’actif de Fr. 69'349.34. Les fonds propres du Marché Bio 

s’élèvent à Fr. 34’538.13. 

 

Sur la base de notre travail de vérification, nous recommandons à l’Assemblée 

générale d’approuver les comptes de Biojura et du Marché Bio tels qu’ils vous ont été 

présentés et d’en donner décharge au caissier et au comité de Biojura.  

 

 

Le Seignolet, le 24 février 2021 

 

 

Les vérificateurs 

 

 

George Brahier    Matthias Bucheli 

 

 

 

 



                                                                                                   Assemblée générale 2021 

  

 


